

A LA VEILLEE

Glose hebdomadaire

Le brigandage en Chine.—Quel est donc la cause réelle du banditisme et des attentats sur la personne des étrangers? Le R. P. Bonaventure répond à cette question dans une revue qu'il a fondée, —Les Missions franciscaines— et qui, entre parenthèses, compte déjà près de dix mille abonnés, bien qu'elle n'en soit qu'à son troisième numéro. Nous n'avons pas besoin de présenter le Père Bonaventure à nos lecteurs. Ses conférences et ses écrits l'ont fait connaître par tout le pays. Personne ne peut, mieux que lui et en plus parfaite connaissance de cause, traiter cette question qui a d'autant plus d'importance, qu'à la demande expresse de sa Sainteté Pie XI, l'Eglise se prépare à des efforts plus considérables pour évangéliser ce peuple de 430 millions d'habitants, et que plusieurs des nôtres, prêtres et religieuses, sont exposés aux entreprises des bandits Chinois.

Avec la bienveillante permission de l'auteur nous résumerons donc cette étude.

Disons tout d'abord que le brigandage n'est pas nouveau en Chine, du moins dans l'intérieur et entre Chinois; il y est, peut-on dire, depuis des siècles à l'état chronique. La seule différence à l'heure actuelle comme au temps des Boxeurs, c'est qu'il se rapproche du littoral et qu'il s'exerce aussi sur les étrangers.

Le R. Père rend la fameuse conférence de Washington responsable de cet état de choses.

Et voici pourquoi: Se trompant sur le réel état politique actuel en Chine, les représentants des nations occidentales ont accepté de traiter avec elle comme avec une grande nation. Grande la Chine elle l'est, certes! et par l'étendue de son territoire et par le chiffre énorme de sa population—pensez donc, 430,000,000!—mais elle l'est beaucoup moins par la puissance et le prestige de son gouvernement. Dans l'état actuel des choses—nous ne craignons pas de le dire, et les événements sont là pour le prouver—la Chine est radicalement incapable de se gouverner convenablement elle-même.

Je m'explique. Fatigués, ou plutôt alarmés de l'emprise toujours grandissante des étrangers sur leur sol, les gouvernants chinois ont profité de l'occasion on ne peut plus favorable qui s'offrait—la conférence de Washington— pour émettre en haut lieu leurs revendications, tout à fait légitimes d'ailleurs. "Comme on le fait pour toutes les autres grandes nations, ont-ils dit, qu'on respecte notre intégrité territoriale, qu'on nous laisse l'autonomie de nos Chemins de fer, de nos Postes et de nos Douanes. En retour nous promettons à vos gens, du moins à vos gens d'affaires, l'entrée à peu près libre sur notre territoire, avec la sécurité d'allée et venue dans l'intérieur".

C'était magnifique, n'est-ce pas.

L'aide financière à l'agriculture

est un premier pas dans la solution du problème du retour à la terre et de la dépopulation de nos campagnes. C'est de cette idée d'aider financièrement le cultivateur qu'est née la Banque Rurale, pour le plus grand bien de la classe agricole et pour l'avantage des souscripteurs à l'émission du fonds-capital de cette banque. Si, d'une part le cultivateur pourra, par l'intermédiaire de sa banque, La Banque Rurale, acheter au comptant ses machines aratoires, ses animaux, ses fertilisateurs et autres produits nécessaires à son exploitation, l'actionnaire de son côté, peut, d'autre part, s'attendre à de substantiels dividendes, surtout s'il veut bien se rappeler que sur les 17 banques actuellement en existence, banques qui, surtout, prêtent au Commerce et à l'industrie, il en est qui paient jusqu'à 10, 12, 14 et 16 pour cent. A plus forte raison, la Banque Rurale, tout en prêtant à la classe agricole, avec les garanties régulières, l'argent dont elle aura besoin, ne sera pas exposée aux pertes inévitables encourues par les banques industrielles et commerciales, qui, malgré cela, réalisent en faveur de leurs actionnaires de substantiels profits.

Les Directeurs de la Banque Rurale—et c'est une garantie de succès—sont des hommes bien renseignés sur les besoins de la classe agricole, cultivateurs pratiques ou hommes de profession en contact avec les cultivateurs et qui sont avantageusement connus par leur esprit d'entreprise, leur probité et leurs succès dans leurs entreprises respectives. La lecture de prospectus de la Banque Rurale vous fournira une foule d'informations utiles et, il n'y a pas de doute que vous vous empresserez de souscrire au Fonds Capital de la Banque, dans votre intérêt, dans celui de l'industrie agricole, qui est la source principale de notre prospérité à tous.

Le Japon, toutefois, un peu moins crédule, parce qu'il connaît davantage sa voisine, hésita longtemps. Mais pour ne pas manquer à sa promesse faite à Versailles, et ne pas paraître moins généreux que ses confrères, il consentit à quitter tout le premier le Chantong, à la condition expresse toutefois que les autres nations étrangères en feraient autant et quitteraient, elles aussi, les rives du Céleste Empire. Ainsi dit ainsi fut-il commencé d'être fait, contre les prévisions de biens des sages. Mais aussi il est arrivé ce qui devait arriver: c'est que les brigands toujours en éveil et légions présentement dans l'intérieur—n'ayant plus rien à craindre de la part de ces étrangers qui s'en allaient, se sont rapprochés des côtes; et pour forcer efficacement la main du Gouvernement de Pékin, toujours trop sourd à leurs demandes d'argent, ont arrêté des étrangers voyageant dans l'intérieur, et les ont retenus un certain temps comme otages, menaçant de les tuer, si l'on ne se rendait à leurs exigences. Et voilà!...

Le Révérend Père Bonaventure promet de nous donner dans le prochain numéro des Missions le remède à ce mal si grave en même temps que si général du banditisme en Chine.

Apparence des récoltes dans Québec

Québec, 9 juillet 1923.

Voici quelles sont les apparences générales des récoltes, d'après des rapports au Bureau des Statistiques de Québec, à la fin de juin, par les agronomes officiels du Gouvernement.

Bas St-Laurent.—Le froid et la sécheresse ont retardé les semailles de près d'un mois. Les pluies de la fin de juin ont activé la pousse des céréales, mais les pâturages sont généralement pauvres. Les pommes de terre, bien qu'en retard, ont assez bonne apparence. Les arbres fruitiers promettent une bonne récolte. On a mis les bestiaux aux pâturages vers le 1er juin. Les beurrieres et les fromageries constatent une diminution notable dans le rendement du lait.

Distriét de Québec.—Les semailles ont été retardées, par le froid et la sécheresse, de près de trois semaines sur l'an dernier, cependant les céréales, dont la germination s'est faite tardivement, pour la même raison, ont maintenant, depuis les pluies de fin de juin, une bonne apparence. Les pâturages et les prairies ont souffert de la sécheresse et sont médiocres. Les plantes racines et les pommes de terre promettent bien. Bien que les arbres fruitiers aient eu une floraison tardive, l'on espère un rendement assez bon. Les gelées du mois de juin ont causé beaucoup de dommages aux plantes potagères, et l'on prévoit une récolte médiocre. Le blé d'Inde à grain et le blé d'Inde fourrager ont belle apparence.

District de Montréal.—Les semailles ont été en retard d'au delà de huit jours, et la végétation a été retardée par le froid et la sécheresse, mais les pluies de fin de juin ont activé la pousse des céréales et des plantes-racines. Les gelées ont fait peu de tort aux plantes. En général, la végétation a une assez bonne apparence. Les pâturages sont bons et les prairies nouvelles promettent une bonne récolte, tandis que les vieilles font prévoir un rendement médiocre. Les arbres fruitiers ont eu une floraison abondante, bien que tardive, et l'on prévoit une bonne récolte de fruits. La production des petits fruits sera probablement de bonne à très bonne.

Nord de la Province.—Les conditions actuelles de la végétation pour les céréales, les pâturages et les prairies sont bonnes. Les plantes-racines et les pommes de terre font présager une récolte assez bonne. Les potagers ont souffert du froid. La végétation en général est en retard de près d'un mois.

Cantons de l'est.—Les céréales, bien qu'en retard, ont assez bonne apparence; les prairies et les pâturages sont bons. Les plantes-racines font présager une récolte assez bonne, de même que les pommes de terre. Le blé d'Inde à grain et le blé d'Inde fourrager, qui ont été retardés par le froid et la sécheresse, ont maintenant, meilleure apparence. Les arbres fruitiers donneront un rendement assez bon.

LE "BULLETIN DE LA FERME"

Rédaction et Administration
88, Côte de la Montagne
Revue publiée par un comité de techniciens.
Imprimée par "Le Soleil", Ltée.
Tél. 4297 :-: :-: Case Postale 129

FARMERS FRIEND
C'est vrai! Les milliers d'agriculteurs qui emploient la clôture Sarnia témoignent qu'ils ont sauvé de l'argent.
LA CLOTURE SARNIA est fabriquée au Canada, pour les cultivateurs canadiens dans tous les styles voulus. Vendus directement avec garantie de satisfaction absolue. Economisez le profit intermédiaire. L'est du Canada desservi par Sarnia. The Sarnia Fence Co. Ltd., Winnipeg, Man. Sarnia, Ont.

PETITES ANNONCES
TARIF: 50 cents par insertion de 25 mots ou moins; 1 centin par mot additionnel.

ABEILLES A VENDRE.—Reines Italiennes pures, garanties données entière satisfaction.
1 \$ 1.10; 6 \$ 6.00; 12 \$ 11.50; 25 \$ 23.00; 100 \$ 85.00.
Colonies:
En ruche moderne à 9 cadres..... \$12.00
Nuclei de trois cadres..... 6.00
Nos abeilles sont vigoureuses, douces et travaillantes. Essayez-les une fois, vous les demanderez toujours. —Geo. Waddell, Napierville, Qué.

ARGENT A PRETER.—Argent à prêter aux cultivateurs. Termes faciles. Confidenciel. **CREDIT ROYAL ENRG.** 45 Place d'Armes, Montréal. J-N-O—X05

ATTENTION.—60 belles terres à vendre dans une des belles parties des cantons de l'Est dans le comté de Missisquoi, Qué., demandez les circulaires et elles vous seront envoyées tout de suite par la maille, pour autres informations, adressez-vous à M. Larose, agent d'immobilier, Frelighsburg, Qué. J.N.O.—X27

AUX PERSONNES: souffrant des reins de la vessie, de pertes, de débilité, d'impotence, de maladies vénériennes, procurez-vous moyennant 25c. un livre de 224 pages, illustré qui vous dira comment prévenir et soigner efficacement ces maladies. Boite 181, Station N. Montréal. 4-10—P06

A VENDRE.—Silos créosotés solides, faciles à ériger. Prix raisonnables. Ecrivez-nous vos besoins. Papineauville Lumber Co. Limited, Papineauville, Qué. 23-8—P05

A VENDRE.—100 belles poulettes Rhode Island rouges de race pure. Prix \$2.50.—50 poulettes Rhode Island rouges, très bonne qualité. Prix \$2.00.—Aussi très beaux coqs Wyandotte blancs. Prix \$5.00.—A vendre immédiatement faute d'espace.—J.E. Roberge, Lambton, Frontenac. J.N.O.

A VENDRE.—Une ferme située sur la route nationale à l'extrémité du village de Princeville, contenant 5 arpents de largeur sur 37 de profondeur, dont 24 arpents en culture de première classe, terrain haut, pas de roche. La balance en bois de construction tel que aspins, épinettes. Bâtisse de briques, couverture métallique, grange et écurie 127 pieds de longueur, "shed", hangar, porcherie, bergerie etc., ainsi que tout l'agrès de culture au complet, labours faits. P. Lachance, Princeville, Qué. J-n-o.—K 2.01

AVIS AUX CULTIVATEURS.—Nous vendons du bon fumier au char pour livrer à votre station promptement: c'est le meilleur temps pour avoir de gros chars à bon marché. Si vous n'avez jamais eu, peuliez essayer un char seulement. Ecrivez pour nos prix. Aldéric Lefebvre, Ltée, 121 rue Bridge, Pointe St-Charles, Montréal, Qué. 30-8 P77

BANDAGES POUR LA HERNIE.—Elastiques, les meilleurs sur le marché, ajustables pour tous les cas. Valeur \$7.50 pour \$3.50. Essai et satisfaction ou argent remis. Pharmacie du Dr Gagnon Enrg., Montmagny, Qué. X05

Matériel Apicole.—Si vous désirez la meilleure qualité, le premier choix, un service ponctuel, des prix défiant toute concurrence. Adressez-vous au Comptoir Apicole Québécois No. 6 rue Carrier, Lévis Qué.

HOLSTEINS.—Animaux Holsteins enregistrés, mâles et femelles à vendre à bas prix pour clairer notre troupeau entier. Harry Atkinson Reg'd, Pont Etchemin, P. Q. 19-7—P 05

PORCELETS CHESTER BLANC.—Plusieurs beaux porcelets Chester Blancs enregistrés provenant de magnifique lignée. S'adresser à J.-C. Bernard, RR 2 St. Pie, Cte. Bagot, Qué. 12-7—P05

TERRE A VENDRE.—Bonnes conditions pour un prompt acheteur: 200 acres de terre dont 8 de largeur sur 25 de hauteur, terre plane, pas rocheuse; eau à la chaudière dans les bâtisses et sur la terre. Instruments aratoires au complet; bois de toutes sortes; maison en brique, bien finie; 2 granges, écurie, hangar, 3 chevaux, 11 vaches à lait, 8 taurailles, 5 veaux, 30 poules, plusieurs cochons, 1/2 mille du village, près de l'école. Pour plus de renseignements, s'adresser à Gonzague Rioux, Acton Vale, Cte Bagot, Qué. 19-26-7—P311

Lisez le Bulletin de la Ferme

TAL

JANV. JUMENT
Dec.

1	2
2	3
3	4
4	5
5	6
6	7
7	8
8	9
9	10
10	11
11	12
12	13
13	14
14	15
15	16
16	17
17	18
18	19
19	20
20	21
21	22
22	23
23	24
24	25
25	26
26	27
27	28
28	29
29	30
30	31
31	Jan. 1

FEV. JUMENT
Jan.

1	2
2	3
3	4
4	5
5	6
6	7
7	8
8	9
9	10
10	11
11	12
12	13
13	14
14	15
15	16
16	17
17	18
18	19
19	20
20	21
21	22
22	23
23	24
24	25
25	26
26	27
27	28
28	29
29	30
30	31

MARS JUMENT
Jan.

1	2
2	3
3	4
4	5
5	6
6	7
7	8
8	9
9	10
10	11
11	12
12	13
13	14
14	15
15	16
16	17
17	18
18	19
19	20
20	21
21	22
22	23
23	24
24	25
25	26
26	27
27	28
28	29
29	30
30	31

AVRIL JUMENT
Mars

1	2
2	3
3	4
4	5
5	6
6	7
7	8
8	9
9	10
10	11
11	12
12	13
13	14
14	15
15	16
16	17
17	18
18	19
19	20
20	21
21	22
22	23
23	24
24	25
25	26
26	27
27	28
28	29
29	30
30	31
31	2